

El Herald de Mazarrón

SEMANARIO INDEPENDIENTE

Preios de Suscripción

En Mazarrón; un mes . . . 0'50 ptas.
Fuera: trimestre. . . . 2'00 .
Números sueltos. . . . 0'10 .
Comunicados y reclamos, desde 1 á 100 pe-
etas línea,

DIRECTOR PROPIETARIO

GABRIEL LORCA NAVAS

Redacción y Administración

ERMITAS 20.

Toda la correspondencia se enviará a
Director
No se devuelven los originales aun cuan-
do no se publiquen.

MAS CLARIDADES

Con absoluto desprecio de las gestiones y consejos de las autoridades, teniendo en poco o en nada la campaña iniciada por nosotros; sin temor al enojo popular, cuya representación tienen el Centro Obrero y las sociedades radicales, algunos comerciantes han subido, SIN CAUSA JUSTIFICADA, el precio del pan y de otros artículos, poniendo a los obreros en la disyuntiva de aceptar los precios que se les imponen, o no poder comer.

Esta conducta abusiva puede dar ocasión a un motín, en el que el pueblo hambriento, demuestre de modo que no se olvide fácilmente, que con él no se juega; que si es tolerante y transige con ciertos abusos, llega un momento en que manifiesta su enojo, é impone á los que así le maltratan, el castigo adecuado.

No hay razón alguna que justifique el que el pan se venda á á cuarenta y cinco ni á cincuenta céntimos el Kilógramo; pues suponiendo que cien Kilógramos de harina cuestan cuarenta y cinco pesetas y que su transformación en pan vale tres pesetas y que tiene cincuenta céntimos de coste su transporte, tendremos

Precio de coste de 100
kilógrs. de harina. . . 45'00 pts
Elaboración. . . . 3'00 .
Transporte de la harina . . . 50 .

Total. 48'50 .

Pero cien Kilógramos de harina de las marcas A C C dorada. Favorita y alguna otra de excelente calidad de las que se consumen en este mercado producen cuando menos 140 kilog de pan, que vendidos á cuarenta céntimos el kilógramo, dejan un beneficio de

ocho pesetas, contando el valor del envase.

Si el precio del pan se eleva caprichosa y abusivamente á cuarenta y cinco céntimos el kilógramo, la ganancia obtenida será la de QUINCE PESETAS en 100 kilog de harina y la de VEINTICUATRO PESETAS vendiéndolo á cincuenta céntimos el kilógramo; ganancia en ambos casos inmoderada, ilícita y abusiva, que ni las autoridades, ni la prensa, ni el pueblo deben tolerar sin la consiguiente y enérgica protesta.

¿Como puede el pueblo formular la oportuna protesta?

El Centro Obrero ha tomado una iniciativa que aplaudimos y á la que tenemos el deber de coadyuvar con todos nuestros entusiasmos.

Si las autoridades locales no tomaran en consideración las razones quejas del pueblo, nos elevaríamos a las superiores y si allá tampoco se nos atendiera debida y oficialmente, entonces... entonces estarían justificadas todas las violencias.

Las harinas subirán de precio de modo desconsiderado, viniendo ello á demostrar lo que ya hemos dicho de la ineficacia de la actuación del Gobierno en este asunto; pero con las harinas que se han recibido y las que se esperan, podrá mantenerse el precio del pan SIN ALTERARLO hasta la primera decena de Abril

Gabriel Lorca

BURLA BURLANDO

Entendia yo, que el haber organizado una función á beneficio de la Cruz Roja, que solo me proporcionó molestias, gastos y desatender la imprenta de la cual

soy encargado, administrador, ó dueño, (cosa que á nadie mas que á mi interesa) merecia sinó elogios, que para nada me sirven, por lo menos alguna consideración.

Pero otros no lo entienden así; suponen que yo me he lucrado con ello y critican el que tardara mucho tiempo en entregar la cantidad que se obtuvo de beneficio, sin saber que todavía tengo pendiente de cobro el importe de algunas localidades y sin atreverse á acusarme, lanzan insidias en un sueto casi oficioso, publicado en "Diario de Levante"

Canallescó y ruin es el proceder de quien afirma y sostiene lo que es falso de toda falsedad.

Pero yo sostengo y mantengo, que tanto el Presidente, cuanto toda la Junta de Gobierno de la Cruz Roja en esta, han sido descorteses conmigo, no acusando recibo de una cantidad que les entregué y agradeciendo las molestias que me impuse para lograr aquel objeto, voluntario y desinteresado en mi.

Y digo y sostengo, que el Presidente no dió ni por esto, ni por el voto de censura, que implicó la no aceptación del voto de gracias propuesto por el Sr Alcalde en la Junta General reglamentaria y que hizo exclamar á algun Sr de la Directiva que "tenían piel de paquidermo"

Pero me he puesto tonto: el corresponsal de "Diario de Levante" es Juan Martinez, que seguramente se acuerda de los restos del banquete á Lerroux y enviaba la oportunidad que he tenido de ganarme unas pesetillas.

REMITIDO

Para su inserción, nos remiten las cuartillas siguientes:

El Presidente de esta Cámara Agrícola ha dirigido al Excelentísimo é Ilustrísimo Sr, Obispo la comunicación siguiente.

«Excelentísimo é Ilustrísimo Señor;— La Cámara oficial Agrícola de mi presidencia ha acordado por unanimidad y llena del mayor entusiasmo y agradecimiento felicitar á V. E. I. por la feliz y caritativa iniciativa de la celebración de la Asamblea de las fuerzas vivas de la provincia al objeto de encontrar remedio, para acallar en parte los tristes lamentos aguijones del hambre.

¡Dios tendrá en cuenta tan caritativa y benemérita obra, así como los que sufren, palabras de amor y agradecimiento, para el que se sacrifica y pone todos sus esfuerzos al servicio del desvalido!.

Al propio tiempo, rogamos á V. E. I. y á la comisión gestora, que en el diligenciamiento petitorio al Gobierno, de aquellas mejoras que puedan salvarnos del insondable abismo en que yacemos, proponga establecimientos de Cajas Rurales que seguramente salvarian á los Agricultores, quienes de seguir así, estan llamados á desaparecer; unos por inanición y otros emigrando del país.

En caso de conseguirse, esta Cámara Oficial Agrícola veria con gusto se obligara á cada uno de los peticionarios, á la plantación de un árbol, como mínimo, por cada 25 pesetas prestadas, con lo cual se conseguiria no solo salvar á los labradores de tan angustio-